

Política

La aventura de Marruecos y la repatriación

El Gobierno ha nombrado ya el primer ministro. El hecho de haber nombrado ya el primer ministro es un hecho que ha ratificado su carácter de definitivo respecto al Protectorado de Marruecos. Es más, la opinión pública se ha manifestado en pro de la acción civil y en toda ocasión ha mostrado sus simpatías por todas las acciones pacificadoras en la zona de nuestro Protectorado de Marruecos. Y en estos días, cuando a todos los ojos se ven saliendo de Marruecos, calladamente, acontecidos hechos tristes. Los comunicados oficiales dan cuenta de una serie de escaramuzas en las posiciones avanzadas de la Comandancia de Melilla. Oficiales y soldados, muertos o heridos; más sangre joven y fecunda, derramada estérilmente. Sangre que representa un sacrificio inútil, como doloroso jugar a la guerra... Este es el contrasentido. El Gobierno ha resuelto no guerrear en Marruecos, y sin guerra sufrimos las bajas. El Gobierno afirma que ha resuelto dar por terminada la campaña de repatriación de la acción civil y no repatriar tropas. ¿Por qué no se decreta? Si el Gobierno sinceramente desea acabar con estos infelices y trágicos escarceos militares en Marruecos, adoptado la acción civil, por qué no se procede a repatriar el ejército expedicionario, actualmente más nutrido que la totalidad de las fuerzas armadas de los Estados Unidos, quedando solamente en el Norte de África las tropas necesarias para asegurar la zona de Ceuta y Melilla, reducidos estos contingentes todavía a un mínimo indispensable?

Hay que considerar que iniciar una política de paz y civilización conciliación en la zona española del Protectorado, manteniendo en pie de guerra un ejército numeroso y costoso, constituye un vicio, un error, un pecado, un delito. Continuar en el Norte de África un ejército de 100.000 hombres, es como una continuada provocación a la acción guerrera, es un estímulo a la aventura, significa un gasto diario de muchísima consideración, tiene el alcance de la continuación de una acción militar. Si el Gobierno ha decidido, por fin, con asentimiento unánime del país, de marchar belicosamente sobre Alhucemas, bajo la cañalada de las armas conquistadoras, ¿de qué nos sirve un ejército de 100.000 hombres, si no para que esos apoyos militares, si como militares no hemos de ir a Alhucemas? ¿A qué criterio responde la conservación de esas posiciones? Hasta ahora más terrible y dolorosa que la acción militar en la guerra ha sido para España esta continua y zozobante escaramuzas; más trágico que cualquier acción militar o batalla es la baja hoy, las bajas mañana, las bajas siempre, sin lucha abierta, en pequeños choques. No es el que muere en la batalla heroicamente, sabiendo donde está su bandera, sino el que encuentra la muerte en la guerra, sin luchar. Y de esto ha de servir este ejército en pie de guerra, formidable, en un territorio que se quiere pacificar y proteger.

Es necesaria la repatriación de las tropas. Que contingentes de tropas, las indispensables, cubran las que naturalmente deben estar asignadas a las Comandancias de Ceuta y Melilla. Hay que dar término a la aventura. Retornen los jóvenes a sus talleres y a sus campos, a sus cátedras y a sus oficinas, a seguir una nueva emoción de patriotismo fecundo y eficaz al cumplir la función social encomendada a su trabajo creador.

Los Alcaldes de real orden

El que se va y el que entra

Hoy ha tomado posesión de la Alcaldía, previo el arqueo correspondiente, el concejal absta señor Artal. Al recibir el Alcalde a los periodistas, le ha dicho que se ofrecía para todo y tendría sumo gusto en atender cuantas indicaciones formule la prensa.

Ha cesado en la Alcaldía el señor Albornoz. A las dos de la madrugada abandonaba el concejal conservador la Casa de la Ciudad, lo cual quiere decir que hasta esa hora ha durado el testamento, que debe haber sido incesante.

Los empleados han salido ganando, pues el señor Albornoz ha firmado el pago de los quince meses en papel de resultados.

Valencia ovidará el paso del señor Albornoz por la Alcaldía, pues no ha dicho de mención hizo en tan importante cargo por el bienestar del ciudadano, por el progreso de la capital, y siempre de autoridades incautas para resolver las cuestiones importantes que hoy rodean la vida municipal.

El nuevo Alcalde nos ofrece su nuevo cargo en atenta comunicación. Agradecemos el ofrecimiento y es bueno tener ocasión de poder colaborar.

El nuevo Alcalde ha nombrado secretario particular al conocido abogado y publicista don José Payá Escribana, cesando el señor Romero.

El edil señor Albornoz nos ha dejado un legado de su inmensa actividad a los funcionarios municipales durante su actuación; a la prensa por las indicaciones que le ha dirigido para ayudarle en su gestión administrativa y que ha procurado atender en todas sus partes; a sus compañeros de Consistorio por la cooperación que en todo momento le ha prestado; a Valencia entera, a cuyo bienestar de ningún carácter, y si su gestión no ha sido más fructífera en beneficio de nuestra querida ciudad, no se puede atribuir a falta de buena voluntad y energía, sino a sus modestas posibilidades.

Los funcionarios municipales, por el secretario accidental de la Corporación, señor Castañeda, han tributado una cariñosa despedida al señor Albornoz, quien se ha ofrecido a sus subordinados como concejal y como particular, agradeciendo la cooperación que le ha prestado durante el desempeño de la Alcaldía.

Seguidamente el señor Castañeda, en nombre de los empleados, ha felicitado al nuevo Alcalde señor Artal, ofreciéndole el fiel concurso de los funcionarios municipales para que la gestión de la Alcaldía resulte lo más beneficiosa posible a los intereses de Valencia.

El señor Artal ha manifestado que aprecia tanto a los empleados que, más que subordinados, los considera como compañeros de colaboración en la obra administrativa, y procurará favorecerles en todo cuanto sea compatible con los intereses municipales, evitando de que no se retrase el pago de sus nóminas.

Ha sido muy apacible el señor Albornoz y Artal, así como el señor Castañeda.

Se ha dirigido este despacho a Madrid: "Ministro Gobernación.—Como va lencianus primero, y como concejal después, mandamos nuestra protesta energética, honrada, sincera, contra el nombramiento de real orden. Ya que este nombramiento implica una desobediencia a la tercera capital de España, que por acuerdo de su Ayuntamiento pidió a vuestro cargo dejara en libertad a esta Corporación para elegir su Alcalde popular. El actual Alcalde liberal no podrá desempeñar gallardamente la Alcaldía de real orden, puesto que con nosotros protestó ante el Gobernador del nombramiento de don José María Albornoz. Como valencianos suponemos que el señor Artal no admitiría el cargo, en cuyo caso esperamos que vuestro cargo autorice al Ayuntamiento para nombrar su Alcalde popular.—Brau, San Vicente, concejales."

En el Gobierno civil

Jardines de rosas...

"Si quisiera hacer un nido para abrigar los amores nacidos—decía, sobre poco más o menos, Julio Renard—en primer lugar, yo no lo llenaría más que de rosas!" Tratando del tema eterno, discurremos deliciosamente. De la misma manera, si yo tuviese que construir un ideal jardín para mí, no admitiría más que rosas... Las rosas en abundancia por macizos, arboladas, setos; los botones de púrpura de oro pálido y de antracita, que el rocío constela de perlería; la alfombra de musgos vestidos de esmeralda, de blancas rosas empujadas.

¡Porque nada es tan grato, reparador y dulce como tener a la vista las rosas a montones, tiritando por la tarde o centelleando al sol!

No hace mucho tiempo que me gustaba todavía este encanto allá abajo, en la ciudad de Jnana, su tierra preferida; yo he recordado de esta orgía de vivos colores y de perfumes una impresión inolvidable. ¿Haber seguido alguna vez una larga avenida de rosales floridos, cuando el astro del día derrama en las coronas azules sus estíxis de plata? El sol vive, verdaderamente, para que él pensante se extienda y se eleva por el camino de triunfo que da acceso a los labores soñados... ¡Toda la poesía terrestre canta en esta visión de paraíso!

He aquí, raras, el lujo verdadero; he aquí, mujeres, el marco entre todos deseable para los jóvenes rostros en flor; he aquí, sabios, la actitud de la gracia, donde se olvida a los humanos mediocres, sus pompas y sus obras. ¿Quién no querría ofrecer estas alegrías tan puras, que regeneran y sostienen?

Puesto que todo el mundo—o casi todo—lo puede conseguir, se trata solamente de querer y de hacer. Nada es más fácil de crear que un jardín de rosas: hélas aquí—hijas, hijas, vivaces y rústicas—se adaptan a todos los suelos. Se dan en muy poca tierra, en la misma rebeldía a otros cultivos, pues en cualquiera que sea el rosal "hallas su vida". Y cuando nada es menos costoso, ni de cuidado más simple, que sus mismas creaciones. Todas las ventajas brinda de preparación, de conducta y de posición propia (habrá deporte más bello que la poda?), ya que, a cada renuevo, produce los más delicados gozos. Su contar el placer de los hallazgos impensados... Yo comencé un gran soldado más celoso de sus hibridaciones felices que de las batallas que gana; filósofo brillante, no procura más que hacer correr la sangre de las rosas...

Lo anterior son fragmentos de un artículo que publica Gastón Fleury en las páginas de "Le Temps". A ellos hay que poner unas palabras finales.

Porque, realmente, da grima ver como en esta ciudad, que en punto a flores tiene lo más costoso de conseguir—la fama—abundan tan poco los lugares en que se eleva la pompa aterciopelada de las rosas blancas, de las rosas rojas, de las rosas rosas.

Viene la primavera con anuncios de júbilo y de fiestas. ¿Por qué no intentar ahora una propaganda de las rosas? Ya sabemos el menudito éxito que tuvo el concurso de batones floridos organizado poco há por el Ayuntamiento. No ignoramos que las campañas por floricultura de Fernando Llopis caen en el vacío por la ordinaria de quienes las debiera atender. Pero de todos modos hay que repetir otra vez: ¡Plantad flores! ¡Plantad rosas!

Ateneo Científico

Mañana jueves, a las 6:30 de la tarde, dará una conferencia en este Ateneo, Mar. 23, don Vicente Calvo Acacio, sobre "Historia de la Literatura valenciana". El acto, que será público, no dudamos se verá concurrido, dada la competencia del orador en esta materia.

En el Gobierno civil

El nuevo Alcalde de Valencia, después de tomar posesión del cargo, ha visitado al Gobernador civil, con objeto de cumplimentarle.

También ha visitado al Gobernador el Alcalde saliente, señor Albornoz.

El señor Artal Ortells ha solicitado del Gobernador civil autorización para celebrar el próximo domingo un mitin en la Lonja, y una manifestación pro responsabilidades.

El Gobernador ha autorizado ambos actos. Dicese que asistirá al mitin el periodista madrileño Luis de Tapia.

La Junta provincial de Sanidad se ha reunido, bajo la presidencia del Gobernador civil, despachando asuntos de trámite.

Puntualicemos

Recordarán nuestros lectores que hace unos días, en una de estas crónicas, expresábamos nuestra opinión respecto a las causas que, a nuestro parecer, originaron la actual decadencia del teatro. En ella aludíamos a la obra "La muerte del ruisel", inspirada en la vida del inmortal Gaiarre, del prestigioso autor señor Contreras y Camargo, estrenada recientemente en Burgos por la compañía Matilde Moreno-José Romén.

Hemos recibido una atenta carta del señor Contreras y Camargo, en la que nos manifiesta que, al escribir dicha comedia, no pretendió invadir otro género.

Esto nos da motivo para que amplíemos nuestra opinión sobre este caso particular. Una cosa es que se generalice y otra que se estudie un caso aislado o concreto, tanto más cuando las amables indicaciones del señor Contreras no hacen más que dar a nuestro modesto parecer una razón y una autoridad de que sin duda acarescamos.

Aunque nosotros sigamos opinando en igual forma, no quiere decir esto que queramos criticar una obra o autor determinado, y mucho menos a un autor como el señor Contreras y Camargo.

Conocidos son en Valencia los grandes méritos del actor José Romén, a los que unido el de poseer una excelente voz que le permite cantar con general aplauso. Aquí en Valencia lo hizo en "La Cerecita", en "La Dolores", en la noche de su beneficio... El señor Contreras y Camargo hizo muy bien al escribir una obra que únicamente el señor Romén puede interpretar, y en la que, al mismo tiempo que se hace verdadero arte, se recuerda y realiza una gloria nacional como Gaiarre.

Es este un caso claramente excepcional que no puede clasificarse entre las "mezcolanzas" a que hicimos referencia. No obstante, abstractamente considerado, tiene algo de sintoma; y a ello nada más nos referimos.

Tampoco criticamos al autor, aun que lo hubiera hecho por conseguir un éxito fácil. Ni negamos que en un caso semejante nosotros—casi de ser autores—hubiéramos dejado de hacerlo. Personalmente sería natural a fuerza de humano. A pesar de ello, como críticos—si lo hubiéramos podido ser—seguiríamos creyendo que el teatro no estaba bien. Y de aquí la desorientación y su gravedad manifiesta en el extremo a que se ha llegado. ¿Quién fué primero, el fuevo o la gallina? ¿Quién tiene la culpa del decaimiento teatral, el público o los autores? Todos y nadie. Entre todos, pues, ha de hacerse el milagro.

Nos guía en esto el mejor deseo de que nuestro arte se eleve todo lo posible. Y nos complace muchísimo que un autor de la valía del señor Contreras y Camargo contribuya decididamente a ello y tenga del problema nuestra misma opinión.

Por lo demás... a quien San Juan se le dé, San Pedro se le bendiga.

MARIAN

El directo Madrid-Valencia

En el Ayuntamiento de Madrid se celebró ayer la anunciada reunión para tratar de la cuestión del directo. Concurrieron las cuatro representaciones, es decir, las Diputaciones y los Ayuntamientos de Madrid y Valencia.

La reunión, que fué interesante, duró más de una hora.

He aquí lo que dice un correspondiente de un periódico de la mañana: "Según mis informes, solo quedaban por solucionar algunos puntos concretamente, pues todo lo demás habían sido ya objeto de detenido estudio.

La reunión de las Corporaciones fué por cierto convocada por la Diputación de Valencia, que concedió de la petición de las entidades aspirantes a la propiedad del proyecto para su realización hubo de intervenir, ya que no se contaba con ella, como tampoco se contaba con las tres Corporaciones restantes.

En la reunión se concretó de modo unánime que si bien las entidades financieras que han de acometer la obra han depositado en la Caja general de Pósitos la cifra de 12 millones de pesetas como garantía para la realización de la empresa, esta garantía se rechaza por no ser suficiente, y fué acordado unánime que se propusiera a los financieros lo siguiente:

Entrega de un contrato directo entre ambas partes, y que significara un compromiso en concepto de depósito de 1.500.000 pesetas para los efectos de llegar a la subasta.

Entrega de un segundo plazo de 3.500.000 pesetas para los efectos de la construcción.

La primera cantidad, en el caso de llegar a la subasta y no concurrieran a ella los financieros, pasaría a propiedad de las Diputaciones y Ayuntamientos, dueños del proyecto; pero si los financieros cumplen la primera condición, entonces viene el segundo plazo, el de los 3.500.000 pesetas, y si no cumplen el contrato comenzando la ejecución de las obras, entonces sería el Estado, según es de rigor, el que se incautaría de esta cantidad.

El Ayuntamiento de Madrid, por acuerdo unánime, ha sido delegado por las cuatro Corporaciones para que se dirija a las entidades financieras proponentes, haciéndoles esta propuesta como única garantía.

El señor Ruiz Jiménez, tan pronto tenga noticias de los aspirantes a la construcción del ferrocarril, lo comunicará a las cuatro Corporaciones interesadas.

Después de esto, parece que la impresión no es satisfactoria, porque no se cree que acepten esta propuesta, y hay que estudiar bien la diferencia que existe entre la entrega de 12 millones ya depositados como garantía, y la que solicitan las Corporaciones en dos partes, y que en total se eleva a cinco millones.

Pero se opina que esta garantía no la querrán, y también se sospecha que la de los 12 millones no es aceptable, porque por cualquier circunstancia pudiera ser retirada en un momento dado.

Por eso el acuerdo concreto de la reunión, condensado en esa propuesta, significa recabar una garantía absoluta de que la propuesta de entidades financieras es cierta.

He oído decir que en esta nueva entidad aspirante al proyecto figuran ya elementos conocidos de la anterior ocasión.

Algunos de estos elementos ya han intervenido, incluso en algunas subastas frustradas.

De modo que los términos de esta cuestión están reducidos al punto que se ha convenido en la reunión de hoy: la garantía.

Si no se acepta por los aspirantes al proyecto la garantía que se les propone, cosa que se cree que va a ocurrir, no habrá ferrocarril directo, al menos por ahora."

Problema Resuelto

¿Quiénes ustedes viven a la moderna? Hospedados en el HOTEL MEUBLE, donde hallarán lujosas habitaciones desde 5 pesetas.

SERVICIO PERMANENTE
Pl. y Margall, 5, y Mosén Ferrera, 8.

Eclosión médica

La primera y tercera conferencias se celebrarán en el domicilio social, plaza de Wilson, 16.

La segunda conferencia tendrá lugar en el salón de sesiones de la Diputación provincial, cedido gratuitamente por el señor presidente de la excelentísima Corporación. El acto será público.

El viernes 23, a las dos de la tarde, se celebrará un banquete en honor del doctor Sicart, tributo de admiración y gratitud de los médicos valencianos.

Las adhesiones deberán enviarse al señor secretario del Colegio Médico antes del jueves, a las siete de la tarde, a los efectos de la buena organización del acto.

La trascendencia de los temas y la palpitante actualidad de los mismos, unido a la autoridad del conferenciante y a la respetabilidad de la entidad organizadora, justifican la expectación que entre las clases sanitarias y entre algunos sectores de opinión ha despertado el solo anuncio de las conferencias del culto y distinguido médico catalán doctor Sicart Soler.

Previsión Médica y Seguro de Enfermedad Obligatorio

Sobre tan sugestivos títulos y por persona competentísima, el Colegio Médico de Valencia ha organizado varias conferencias dedicadas a los médicos y demás clases sanitarias, y otras al público en general.

Como derivación del viaje que hizo a Barcelona una comisión del Colegio, a raíz de la conferencia sobre Seguros de Enfermedad, Invalidez y Maternidad, los comisionados, entre los cuales tenemos el gusto de encontrarlos, pudimos observar la admirable organización de los médicos catalanes en todo aquello que se refería a previsión y el claro y positivo juicio que habían formado sobre la cuestión de los Seguros objeto de aquella Conferencia Nacional.

La observación, al regresar a Valencia, se tradujo en un acuerdo, consistente en invitar al doctor don Hi-

Imágenes del momento

Coronación de la "Mare"

En el diario que fundó el poeta Teodoro Lorente, y que continúa el ideal de su fundador, leímos una justa protesta sobre lo que la comisión del festejo de "La Coronación de la Virgen de los Desamparados" está haciendo con la fachada del templo en que se guarda la armoniosa imagen. El templo éste, obra evocadora, edificio bellísimo del siglo XVIII, no merece en verdad la heresia artística que dicha comisión trata de imponerle: caparazón de cementos que desaharán el encanto vistoso de la plaza venerada; la plaza que, más que de Ciudadanía, nos habla del vigor de nuestras huertas y de la armonía de nuestros jardines. Yo veo en esta plaza y es una apreciación del sentimiento; yo veo en esta plaza una adquisición del campo en la ciudad. Mientras la ciudad ha perdido, con su valencianidad, su prístino vigor, y ha ido castellanizándose, nuestros hombres y mujeres de la huerta se han conservado en toda su pureza valenciana. Aun siguen los buenos huertanos constituyendo todos los jueves "El tribunal de las aguas" en esta plaza de la Constitución. Ellos hablan el lenguaje heredado, que se forja, ya que no en las escuelas, en las doradas áscuas del sol. Cuando en mayo es la fiesta de "La Mare" de todos los pueblos de la Vega llegan ellos, los huertanos, con sus mantas de colores, su alegría, su pureza valenciana, sus ramos de rosas... Y "La Mare" les recibe con su entonada plaza, "muy al gusto barroco de los pueblos", y con su fuente exornada con un armazón de flores, entre los que palpan, como corazones sencillos, los cuatro versos valencianos de las coblas.

¡La plaza de la Seu! ¡Es más de ellos, de los huertanos, que nuestra, los desnaturalizados hijos de la ciudad!

Y ya que no en nombre del arte, que pudiera parecer sospechoso de amor a las cosas viejas, si en nombre de que esta plaza ya no es tan ciudadana como lo es de los hombres de la huerta, puede protestarse de la heresia.

Porque, en tanto, los proyectos de ciudadanía quedan en eso: en proyectos. Todavía los ciudadanos no tenemos nuestra plaza. Una plaza es como un "desprezo espiritual". La plaza de la Ribera; esa sería, cambiando el nombre, nuestra plaza ciudadana con el ya proyectado ensanche, y sería la nuestra, la que marcaría una segregación de la huerta.

La plaza de la Constitución o de la Virgen es más de los pueblos que nuestra... Y este problema nos inspira el preguntar: ¿La fiesta de la Coronación de la Virgen de los Desamparados será una pura manifestación de valencianidad piadosa? Esto nos preocupa y nos llena de temores.

Ya sé que esta pregunta será "incomprensible" para los ciudadanos que han dado valiosos donativos, en oro y joyas, para la corona. Pensa-

EMILIO FORNET

El ideal de su fundador, leímos una justa protesta sobre lo que la comisión del festejo de "La Coronación de la Virgen de los Desamparados" está haciendo con la fachada del templo en que se guarda la armoniosa imagen. El templo éste, obra evocadora, edificio bellísimo del siglo XVIII, no merece en verdad la heresia artística que dicha comisión trata de imponerle: caparazón de cementos que desaharán el encanto vistoso de la plaza venerada; la plaza que, más que de Ciudadanía, nos habla del vigor de nuestras huertas y de la armonía de nuestros jardines. Yo veo en esta plaza y es una apreciación del sentimiento; yo veo en esta plaza una adquisición del campo en la ciudad. Mientras la ciudad ha perdido, con su valencianidad, su prístino vigor, y ha ido castellanizándose, nuestros hombres y mujeres de la huerta se han conservado en toda su pureza valenciana. Aun siguen los buenos huertanos constituyendo todos los jueves "El tribunal de las aguas" en esta plaza de la Constitución. Ellos hablan el lenguaje heredado, que se forja, ya que no en las escuelas, en las doradas áscuas del sol. Cuando en mayo es la fiesta de "La Mare" de todos los pueblos de la Vega llegan ellos, los huertanos, con sus mantas de colores, su alegría, su pureza valenciana, sus ramos de rosas... Y "La Mare" les recibe con su entonada plaza, "muy al gusto barroco de los pueblos", y con su fuente exornada con un armazón de flores, entre los que palpan, como corazones sencillos, los cuatro versos valencianos de las coblas.

¡La plaza de la Seu! ¡Es más de ellos, de los huertanos, que nuestra, los desnaturalizados hijos de la ciudad!

Y ya que no en nombre del arte, que pudiera parecer sospechoso de amor a las cosas viejas, si en nombre de que esta plaza ya no es tan ciudadana como lo es de los hombres de la huerta, puede protestarse de la heresia.

Porque, en tanto, los proyectos de ciudadanía quedan en eso: en proyectos. Todavía los ciudadanos no tenemos nuestra plaza. Una plaza es como un "desprezo espiritual". La plaza de la Ribera; esa sería, cambiando el nombre, nuestra plaza ciudadana con el ya proyectado ensanche, y sería la nuestra, la que marcaría una segregación de la huerta.

La plaza de la Constitución o de la Virgen es más de los pueblos que nuestra... Y este problema nos inspira el preguntar: ¿La fiesta de la Coronación de la Virgen de los Desamparados será una pura manifestación de valencianidad piadosa? Esto nos preocupa y nos llena de temores.

Ya sé que esta pregunta será "incomprensible" para los ciudadanos que han dado valiosos donativos, en oro y joyas, para la corona. Pensa-

Los Medios

El doctor Sicart aceptó el cortés invitación del Colegio Médico y las conferencias se celebrarán en la presente semana, con arreglo al siguiente orden:

Primera conferencia.—Jueves 22, a las 6:30 de la tarde, dedicada a los médicos y demás clases sanitarias valencianas, "La Previsión Médica en la organización médica de Cataluña".

II. La Mutual Médica del "Sindicat de Metges de Catalunya".

Sumario: Papel de la Mutual dentro del Sindicato.—Sección de Invalidez: objeto y mecanismo.—Sección de vida: objeto y mecanismo.—Administración: normas fundamentales.—Detalles prácticos de su realización.—Resultados obtenidos.—Relación de la Mutual y del "Sindicat de M. de C." con la Federación de Colegios Médicos Españoles, los Colegios Médicos de Cataluña y las demás organizaciones profesionales.

La primera y tercera conferencias se celebrarán en el domicilio social, plaza de Wilson, 16.

La segunda conferencia tendrá lugar en el salón de sesiones de la Diputación provincial, cedido gratuitamente por el señor presidente de la excelentísima Corporación. El acto será público.

El viernes 23, a las dos de la tarde, se celebrará un banquete en honor del doctor Sicart, tributo de admiración y gratitud de los médicos valencianos.

Las adhesiones deberán enviarse al señor secretario del Colegio Médico antes del jueves, a las siete de la tarde, a los efectos de la buena organización del acto.

La trascendencia de los temas y la palpitante actualidad de los mismos, unido a la autoridad del conferenciante y a la respetabilidad de la entidad organizadora, justifican la expectación que entre las clases sanitarias y entre algunos sectores de opinión ha despertado el solo anuncio de las conferencias del culto y distinguido médico catalán doctor Sicart Soler.

La Señora Doña María Llopis Roig

Viuda de Casanova

que falleció el día 23 de febrero de 1921

B. I. P.

Sus hijos ruegan a sus parientes y amigos se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir a alguno de dichos actos religiosos, por lo que les quedarán agradecidos.

Los Medios

Conferencia agrícola en Pedralba

En el teatro Musical de esta villa se celebró el domingo pasado una conferencia, en la que tomaron parte el entusiasta propagandista agrario doctor Valero Tormo, el escritor valenciano señor Juan García y los señores Llobregat y Sánchez.

A las tres de la tarde, ante numerosísima concurrencia que llenaba totalmente el local, y constituida la presidencia por el Alcalde señor San Miguel, los señores Valero y Juan García y representantes del Sindicato Agrícola, Sociedad Casino El Porvenir y Sociedad Agrícola La Unión, el secretario del Ayuntamiento, don Rafael Muñoz, presentó a los oradores con sencillas frases, agradeciendo después con brillantes párrafos la asistencia del señor Valero, alma del actual movimiento agrario valenciano.

Habló después el señor Llobregat, haciéndolo en forma tan elocuente, que mereció el aplauso de todos, en especial al explicar como se defienden los viticultores franceses, deduciendo de ello enseñanzas prácticas que debieran tener en cuenta los valencianos.

Tomó después la palabra el señor Juan García, saludando cariñosamente a los agricultores de Pedralba; habló un minuto a la mujer pedralbina e invitó a todos a prestar su valioso concurso al plan de defensa y organización que iba a ser explicado ampliamente por el señor Valero.

Seguio el señor Sánchez, que recordó el desastre algarrero del 1917 y aconsejó a sus paisanos más perseverancia en pro de los intereses comunes.

Finalmente habló el doctor don Antonio Valero Tormo, y en su larga e interesante peroración, tuvo frases hermosas y ejemplos convincentes, llevando al ánimo del auditorio la necesidad de agruparse para constituir una entidad sana, fuerte y vigorosa que pueda por sí sola hacer frente a los grandes y complicados problemas de la agricultura. Bien documentado el discurso con datos estadísticos, se ocupó del problema algarrero, del viticultor, del trigo y de otros problemas de suma trascendencia, como catastro, impuestos, comparándolos con los de otras naciones en iguales fechas, ingresos y gastos del Estado, transportes, etc., etc.

Trató de la emigración como un medio contraproducente para nuestra riqueza agrícola; habló después del crédito agrario; señaló la conveniencia de que se crease un Instituto de Agricultura que, al igual que el de Industria y Comercio, asese a los Gobiernos en todos los problemas que a ella afectan.

Terminó señalando la necesidad de crear una Asociación General de Agricultores que, uniendo sus aspiraciones, les hagan fuertes para llegar al logro de las mismas.

Costantemente fué interrumpido su discurso por nutridas salvvas de aplausos, y al final se desbordó el entusiasmo, estallando una ovación que continuó hasta que el señor Valero Tormo y sus acompañantes abandonaron el local.

Delegación de Hacienda

Lo del aumento de la contribución. Estos días han circulado noticias alarmantes entre los comerciantes e industriales, relacionados con el supuesto propósito del Gobierno de poner al cobro en el último trimestre de la contribución con el aumento correspondiente a todo el año. Hemos procurado indagar lo que hubiera de cierto en este rumor, y de nuestros informes resulta que únicamente se pondrá al cobro el aumento correspondiente al último semestre, según órdenes recibidas de Madrid.

NECROLOGIA

La señora doña Amparo Crespo Cebrián ha entregado su alma a Dios en la mañana de hoy, sumiendo a cuantos la amaban en el más profundo dolor.

Bonddosa y caritativa, supo conquistarse las afectuosas simpatías de cuantos la trataron y el entrañable cariño de su familia.

A sus desconsolados hijos doña Amparo y don José Llopis Crespo, hermano y demás parientes enviamos nuestro sincero pésame, rogando por el alma de doña Amparo Crespo Cebrián, que en paz descanse.

Anuncio municipal

—Esta Alcaldía ha resuelto abrir juicio contradictorio, por 15 días, para oír reclamaciones en el expediente acerca de la instalación de un motor eléctrico de tres caballos de fuerza en la casa número 200 de la calle de San Vicente, solicitada por don Federico Alácer, terminando el plazo para reclamar en contra de la misma el día 24 del actual mes.

Valencia 7 de febrero de 1923.— El Alcalde, José María Albars.

Encajes de malla

Exposición y grandes rebajas de precios, del 19 al 24 del corriente, en la fábrica de la calle de Espinosa, núm. 10, bajo, casa Puig Cabellón.

Juventut Valencianista

Es convoca a junta directiva para demà dijous, 22, a les 7 de la vespre.

Es prega la puntual asistencia.—El secretari, F. Navarro.

NOTICIAS

Sigue el tiempo indeciso, sucediéndose los nublados, pero sin que se resuelva en lluvia, que tanto beneficiaría los campos.

Hoy ha comenzado la mañana con cielo cubierto y temperatura de 8.4; al mediar la mañana estaba despejado, y teníamos 17 a la sombra y 21 al sol, dominando brisa del Noroeste, y con una humedad relativa de 59.

Hoy no ha recibido visitas el eminentísimo Prelado, para poder atender asuntos urgentes.

—Esta tarde ha visitado el Colegio del Sagrado Corazón en Gofella.

El eminentísimo señor Cardenal Arzobispo ha dispuesto conferir Ordenes Sagradas, mayores y menores, en la quinta semana de la actual Cuaresma, y en su consecuencia, cuantos, reuniendo las condiciones necesarias, aspiren a recibirlas, deberán presentar sus solicitudes, acompañadas de los documentos justificativos, en la secretaría de Cámara, hasta el sábado próximo, 24 del corriente.

En el expreso de esta mañana salió para París la modista de vestidos doña Isabel Pares.

No hay detención difícil tomando la PANACEA CORELL.

La Mutualldad Médico-Farmacéutica para obreros y clase media de Valencia, en junta general ordinaria celebrada el día 18 de febrero de 1923, quedó constituida por unanimidad la nueva junta directiva en la siguiente forma:

Presidente, don Antonio Vélez; vicepresidente, don José Almaraz; secretario, don Salvador Vélez; vicesecretario, don Mariano Valero; con tador, don José Noguera; vocales: don Enrique Gil, don Vicente Mestre, don José Frechina y don Vicente Ois; gerente-tesorero, doctor don José Domínguez.

PERBORATO CUESTA. Insustituible para la higiene íntima, tanto del hombre como de la mujer. Venta en principales farmacias y droguerías.

Anoche, en el expreso de Madrid, marcharon don José de Urruela y los constructores señores Guillot.

En el mismo tren salió también el letrado don Faustino Valentín.

Ha regresado esta mañana en el expreso de la corte, el diputado provincial señor Ibáñez Ripollés.

Con dirección a la Ciudad Condal ha salido esta mañana la señora de Taya e hijos, que han sido despedidos en la estación por las familias de Zabala y Suay.

Ha llegado a este puerto el vapor "Jacinto Suárez", con cargamento completo de carbón asturianos de la Duro-Felguera (Metudo y Granza lavada), consignado a la casa Stevenson, Bonet & C., Cirilo Amorós, 82.

La Sociedad de Cazadores La Cigareta celebrará junta general extraordinaria en su domicilio social, Paz, 26, el jueves 22 del corriente, a las nueve y media de la noche, por primera convocatoria, o a las diez por segunda, para elección del equipo que en representación de la Sociedad ha de asistir a la tirada de la "Copa Valencia", que se celebrará en Castellón. Serán válidos los acuerdos tomados, sea cual fuese el número de socios asistentes.

OCASION
Pianos diferentes marcas, procedentes de cambio por Autopianos. COMPANIA ESPAÑOLA DE MUSICA. S. A.
Director gerente, G. Nogués, Pintor Sorolla, 20, bajo.

En el Colegio de Matronas dará mañana a las 6.30 una conferencia dedicada a las mismas, el doctor Portacci Ortells, que desarrollará el tema "Diagnóstico de las presentaciones en el embarazo y parto y de las posiciones de vértice.

GARZA REAL
que en las tiradas de Albalat ha sido cazada por un distinguido sportman, amigo nuestro, está expuesta en el escaparate del elegante establecimiento de AGUAS MINERALES-MEDICINALES de la calle de las Arletas, 8, en donde al propio tiempo puede admirarse un completo surtido de aguas medicinales, tanto españolas como extranjeras.
SERVICIO A DOMICILIO—Tel. 708.

De 100.000 hasta 300.000 pesetas
se admitirán para ampliación de negocio serio, fundado hace 80 años. Resultados positivos. Razón, de nueva diez mañana, calle de Corset, 27, bajo.

Capital
se necesita para negocio sólido. De nueve a diez mañana, calle Bisbe, número 7, sexta puerta.

Teatro Regúes
Hoy, a las 9.30 noche:
El santo de la Isidra
La canción del trabajo
La canción del olvido

EL MEJOR CAFE YAUCO SELECTO
lo vende Sixto Ayora, San Vicer, te, núm. 160.

Colegio Oficial de Médicos de la provincia de Valencia

Edicio

Reinvidos los colegiados nombrados por la Asamblea general ordinaria del Colegio Oficial de Médicos de la provincia de Valencia, celebrada en 20 de enero de 1923, para constituir la ponencia encargada de redactar las bases del concurso para la provisión de la plaza de nueva creación de Jefe Técnico de Secretaría de aquella corporación, y constituida dicha ponencia en la forma que se indica:

Presidente, don Juan Campos Fiol; vocales: don Antonio Barrina, Olivera, don José San Gil Miguel, don Miguel Suria Cabot; secretario, don Pedro Gómez Martí.

Acordaron convocar al concurso para proveer la plaza de Jefe Técnico de Secretaría del Colegio Oficial de Médicos de la provincia de Valencia, con sujeción a las siguientes BASES:

Primera. Queda abierto el plazo de admisión de solicitudes para proveer por concurso la plaza de Jefe Técnico de Secretaría del Colegio Oficial de Médicos de la provincia de Valencia, creada por la Asamblea general ordinaria que celebró dicha Corporación el 20 de enero de 1923.

Segunda. El Jefe Técnico de Secretaría del Colegio de Médicos de la provincia de Valencia tendrá por misión a realizar: La redacción de actas; el fichero de los colegiados; la clasificación y archivo de documentos; el registro de movimiento de colegiados; la redacción de documentos; la correspondencia oficial del Colegio y particular con los colegiados; la dirección de la labor de oficina; las gestiones particulares y oficinas, por delegación de la junta de gobierno, en el Gobierno civil (presupuestos municipales, deudas de los titulares, salud pública, etc.); las gestiones de igual índole en la Delegación de Hacienda (patentes, etc.), y otros centros oficiales; la redacción del "Boletín" del Colegio; el registro de patentes por cupo contributivo, etcétera, etc.

Tercera. La Corporación gratificará dicho cargo con 3.500 pesetas anuales.

Cuarta. Será condición indispensable para solicitar dicha plaza, pertenecer al Colegio Oficial de Médicos de la provincia de Valencia.

Quinta. Las solicitudes deberán ser escritas de puño y letra del interesado, y serán dirigidas al señor presidente del Colegio, constando en ellas una relación de todos los méritos del solicitante.

Sexta. A la solicitud acompañarán los títulos y documentos justificativos de los méritos que en ella se aleguen.

Séptima. El solicitante podrá, si le conviene, suplir la documentación con una certificación notarial que la acredite.

Octava. Las solicitudes deberán presentarse en las oficinas de la Secretaría del Colegio Oficial de Médicos de la provincia de Valencia (plaza de Wilson, 16, y Peris y Valero, 46), donde serán archivadas mediante recibo a disposición de la ponencia.

Novena. El plazo de presentación de las solicitudes terminará a las diecinueve horas del día veinticinco y mes siguiente al en que se publique este edicio en el "Boletín" del Colegio Oficial de Médicos de la provincia de Valencia.

Décima. Terminado el plazo, las solicitudes pasarán a estudio y clasificación de esta ponencia.

Undécima. El concurso lo resolverá la Asamblea general extraordinaria convocada al efecto.

Duodécima. Este edicio será publicado en el número próximo del "Boletín" del Colegio Oficial de Médicos de la provincia de Valencia y en la prensa local, y se fijará en el tablón de anuncios del Colegio.

Valencia 3 de febrero de 1923.— Juan Campos, José San Gil, Miguel Suria, A. Barrina Olivera y Pedro Gómez Martí.—Rubricado.

D. Amparo Crespo Cebrián
ha fallecido en el día de hoy
B. I. E.
Sus desconsolados hijos Amparo y José Llopis Crespo, hermano Francisco, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, al participar a sus amigos tan sensible pérdida, les ruegan asistan al acto del entierro que se celebrará mañana, a las once, desde la casa mortuoria, calle Milagro de San Vicente, 12, a la plaza de San Agustín, por lo que les quedarán agradecidos.

No se reparten esquelas. Se suplica no asistan coches.

INVENTO MARAVILLOSO
para devolver a los cabellos blancos su color primitivo, a los quince días de darse una loción diaria con el AGUA DE COLONIA "LA CARMELA"; se emplea también como perfume en los usos domésticos, no manchando ni la piel ni la ropa, dándoles brillo y suavidad. Su acción es debida al OXIGENO DEL AIRE, por lo que constituye una NOVEDAD; su aplicación se hace con la mano; resulta más barata que cualquier agua de tocador.—Ventas en todas las droguerías, farmacias, perfumerías y bazares de la región.—Autor N. López Caro, Santiago de Galicia.

Bomba Prat
Ideal para usos domésticos. La comodidad del hogar. Propia para agricultores. Pídale en todas partes.



APOLO
UNICA SEMANA DE ACTUACION DE LA NOTABLE COMPANIA ARGENTINA
MUÑO-ALIPPI
DOS ESTRENOS, DOS POMPAS de JABON o el veraneo de Don Ponciano
Los dientes del perro
GRAN FIESTA CRIOLLA
Mañana jueves, TARDE MODA, a las 6.

OLYMPIA - Compañía MORANO
Hoy miércoles, a las 10.15 de la noche:
El mayor éxito de la temporada
- SANSON -
Insuperable creación de MORANO
Muy pronto: LA MUSA LOCA, de los señores Alvarez Quintero.

Teatro Principal
El éxito del año
ESTRENO
LA MONTERIA
Debut: Sábado 24 febrero 1923

LIRICO
Miércoles 21 febrero, 1923.
Hoy programa kilométrico
Primero. Una graciosa comedia en dos partes.
Segundo. La comedia frívola en cuatro partes, programa americano especial.
En busca de un pecador interpretada por
CONSTANCE TALMADGE
Tercero. La revista mundial alemana
Semana Mester
Interesantes informaciones gráficas de todo el mundo.
Cuarto. Estreno del capítulo final de la novela cinematográfica, adaptada de la conocida obra de Daniel de Foé,
'Robinson Crusoe'
Protagonista HARRI MYERS
Quinto. Último día del sexto capítulo de la cinovela de Luis Feuillade,

Cine Moderno
Salón de moda
Perfumado con Guider.
HOY extraordinario programa, HOY Tercero y cuarto libros y últimos, en ocho partes, del gran éxito cinematográfico,
Roger La Honte
O EL MARTIR DEL HONOR
los cuales se substitulan — EXPIACION
Gran interpretación del eminente SIGNORET y la precóz REGINA DUMIEN.
Mañana, maravilla cinematográfica.
La más ideal de las películas y la más hermosa de las artistas.
Primer capítulo de la original película en tres capítulos, titulada
LOS CUENTOS DE LAS MIL Y UNA NOCHES
argumento de la conocida novela.

PARISSETTE
Creación de SANDRA MILOWANOFF, con BISCOL y los demás notables artistas de la troupe "Gaumont".
Muy pronto la película de la emoción y del misterio,
El misterio del cuarto amarillo
Adaptación de la obra maestra de
GASTON LEROUX

BA-TA-CLAN
GRAN MUSIC HALL
Empresa Ripoll
Programa día 21 de febrero.
Manolita Heliet
Carmen Pretel
Solita Sanahuja (debut)
Amparito Blasco
Marina Cortés
Luderitz
Los Meritas
Marujilla

Telégrafo y Teléfono

MADRID
Alrededor de un documento
Impresiones y comentarios
Lo que dice el nuevo comisario

21. 5.50.
El documento de los artilleros
Rumores, comentarios y derivaciones

Siguió durante la pasada noche siendo el tema preferente de todas las conversaciones, entre militares y políticos, el documento dirigido al Gobierno por los jefes y oficiales de Artillería.

Como indiqué a ustedes en mis conferencias de última hora de la tarde de ayer, en el Congreso hubo desde primera hora animación desasombrada, haciendo variados comentarios, algunos de los cuales ya díjimos a conocer a nuestros lectores.

En el fondo todos estos comentarios coincidían en adjudicar trascendencia suma al actual momento político.

Llegóse a decir en un corro de comentadores que el documento de los artilleros no había dejado sorprendido al Gobierno.

El señor Alcalá Zamora mostrábase impenetrable, aun para con sus intimos, limitándose a decir que sabría cumplir con su deber.

El documento

El documento que los artilleros han elevado al jefe del Gobierno, por conducto reglamentario, dice así:

"Los jefes y oficiales de Artillería pertenecientes a la guarnición de Madrid le reiteran, como jefe del Gobierno, la más absoluta subordinación a los Poderes constituidos, y de siendo desvanecer pública y oficialmente cuantas inexactitudes se han propagado respecto a nuestra actitud, recurrimos a vuestro juicio, seguros de que ha de excusar nuestra decisión y convencidos de que su alta personalidad ha de ser para nosotros el medio más adecuado de hacer saber al país:

Que reconocemos lealmente la parte de culpa que nos corresponde en el desastre militar de la nación, así como en la falta de eficiencia y organización del Ejército, y que estamos firmemente decididos a remediar en todo cuanto dependa de nosotros y a reconquistar nuestro prestigio, poniéndonos en condiciones de servir al país eficazmente.

Y en prueba de la verdad de nuestro propósito, deseamos vivamente, a costa de cuantos sacrificios sean necesarios:

Primero. Que se hagan efectivas, en el menor plazo posible, todas las responsabilidades de orden militar que hayamos incurrido nosotros y nuestros compañeros.

Segundo. Que se reduzca el presupuesto de Guerra a las posibilidades del país, y para ello (entre otras cosas) se limiten rápidamente las plantillas de oficialidad a las estrictamente indispensables, dejando en nuestro cuerpo solo las necesarias para el servicio de las unidades que actualmente disponen de material moderno y las mínimas para el funcionamiento de los servicios técnicos e industriales.

Tercero. Que nunca se organicen nuevos regimientos con el correspondiente aumento de plantillas sin contar de antemano con el material moderno, locales y demás elementos indispensables.

Este espíritu de justicia, sacrificio y perfeccionamiento es el que nos anima para continuar en el Ejército.

Estamos persuadidos de que compartiendo este ideal nuestros compañeros de las otras armas, y esperamos de que un día, convenciéndose el país de que el Ejército es el organismo eficaz a que tiene derecho, sea el pueblo quien solicite de su Gobierno que el prestigio militar de España sea reconquistado.

Y por último, aseguramos, bajo palabra de honor, que las manifestaciones espontáneas de nuestros sentimientos, ajenos, antes y ahora, a toda influencia política, y que no tienen compromiso ni relación alguna con Juntas o Asociaciones de ningún género."

Lo que dice el ministro de la Guerra

Anoche facilitó el señor Alcalá Zamora una extensa nota oficiosa a los periodistas.

En dicha nota, el señor Alcalá Zamora confirma que ni al presidente ni al ministro de la Guerra se le ha entregado documento alguno de los jefes y oficiales de un arma del Ejército.

Añade que de nadie hubiera admitido la presentación del documento, por ser contrario al Código de Justicia Militar y al artículo 13 de la Constitución, que veda terminantemente a toda clase de fuerza armada el ejercicio del derecho de petición.

Es también inexacto que un documento de tal índole se haya cursado por conducto regular, el cual hubiera rechazado en el acto.

Se impondrán correcciones?—Más conferencias rumores

El general señor Cavallari volvió al ministro de la Guerra para darle desmentira en absoluto la noticia de su supuesta asistencia a reuniones de determinados elementos del Ejército.

El ministro conferencia con el jefe del Gobierno y parece que el que no estaba dispuesto a combatir en el ministerio si no se evitaba la intermisión de algunos elementos del organismo que él dirige.

Dícese que la publicación del documento que insertamos más arriba, dará origen a correcciones disciplinarias.

fo.—Historia del caso

A última hora quedó comprobado que el documento presentado al Gobierno era apócrifo.

El juzgado militar comenzó a tratar a mediodía, practicando diligencias en las Redacciones de los periódicos que habrían publicado el documento.

La verdad de lo ocurrido será la siguiente:

Desde hace unos días, tras haber sido como se anunció que iba a regresar a la Península el general Navarro, se conocieron algunos que sufren exclusión bereguenerista empezaron a darse un paseo (al fin, como se verá, la campaña es puramente bereguenerista) los trabajos no pasaron inadvertidos para el Gobierno, que se hallaba perfectamente enterado de todos los movimientos.

Llegó a Madrid el general Navarro, y los señores que se titulaban presentativos de un elemento importante se apresuraron a editar el documento que habían pensado, y para que con ellos unos siete individuos de categoría, oficiales del arma de Artillería, seducidos desde luego, corroboraron una reunión.

El documento parece editado en una imprenta de un exdirector de un periódico madrileño que sale por la mañana poco antes que "El Sol" y que tuvo dificultades de ningún género para editar dicho documento, aparte de las simpatías que posee con el editor con el elemento bereguenerista, de toda clase de facciones, porque en otros establecimientos tipográficos opusieron cierta resistencia.

Todo preparado, parece que se reunió una reunión mixta de los elementos sindicales, y fueron designados siete señores que habían de redactar el documento ya expresado, y que tres tenían instrucciones precisas de las cuales figuraban no haberse impreso a aquellos que por su modificación, pudiesen dar lugar a alguna alarma sobre la maniobra.

Tampoco se llevó a los periodistas, que han hecho campaña a favor de la depuración de las responsabilidades militares y civiles, y como fijarse en estas dos categorías de responsabilidades sin enfismos, en sus críticas, y tampoco a aquellos funcionarios que tuvieran alguna relación con el Gobierno.

Uno de los repartidores de dicho documento, que al momento de salir del domicilio del general Berenguer, publicó el impreso en las primeras horas de la madrugada, y por tanto uno de los primeros en corroborar sin duda, según se afirma, el caso, es haber hecho cargo del ministerio.

Saltaron los diarios de la mañana.

los tan significados en su defensa... El Gobierno tuvo conocimiento en seguida de lo que publicaban dichos diarios, pero no le produjo la menor sorpresa.

de una labor útil de su paso por el Comandante... "En idéntico sentido—ha dicho el señor Silveira—se han expresado los demás jefes y oficiales, así como los señores Gómez Jordana, Castro Girona y Vallejo.

Resultado una burda maniobra

Los coroneles de Artillería, al ver que los cuerpos que mandaban aparecían en el documento como subordinados, se pusieron a hablar, y todos ellos pudieron apreciar que el arma había sido puesta en mal lugar por alguien que ellos ignoraban, ya que en los regimientos había absoluta disciplina, normalidad completa y descomulgación total del documento.

Noticia desmentida

El señor Pedregal ha desmentido la noticia de que trató de proceder ejecutivamente contra las comunidades religiosas que se hallen al descubierto por contribución de inmuebles.

Conferencia

El próximo sábado dará una conferencia en el Círculo Maurista el jefe de Artillería y diputado a Cortes señor Fanjul, sobre responsabilidades por lo de Marruecos.

Regreso

Ha regresado el Obispo de Madrid Alcalá, después de detenerse brevemente en Burgos.

El precio mínimo

En la Junta de Abastos presidida por el ministro de Fomento, se acordó fijar el precio mínimo del pan en Madrid en 65 céntimos el kilo, facultando al presidente de la Junta Central para imponer sanciones.

Forma de Guerra

El Rey ha firmado las siguientes disposiciones: Reorganizando el Estado Mayor Central.

Disposiciones de Guerra

El "Diario Oficial del Ministerio de Guerra" inserta las siguientes: Hablando de la campaña de campo del general de brigada señor Ruiz Trillo al comandante de Infantería don Enrique Santos.

Un artículo del señor Ossorio Gallardo

El señor Ossorio Gallardo inserta un artículo en la prensa, diciendo que solo los preocupados por determinados intereses políticos pueden sentir repugnancia por el documento de los artilleros.

En Palacio

Cumplimentando esta mañana al Rey el Capitán general de Madrid, el comandante marqués de Magán, el coronel don Isidoro Melgar, el capitán de navío señor Cervero y otros jefes y oficiales del Ejército.

Reyería

A causa de una discusión entre unos sujetos que iban en un tranvía y varios individuos del Somatén, se ha producido una reyerta, que ha dominado la fuerza pública.

Un mausoleo

Dicen de Tarragona, que se reunió la comisión de Monumentos, para tratar del emplazamiento del mausoleo del Rey don Jaime el Conquistador en la Catedral.

Regreso del Gobernador

Barcelona.—Ha regresado el Gobernador civil, señor Raventós, quien ha manifestado que venía satisfecho por la presentación de candidatos de la concentración.

El lock-out de Calaleja

Se ha celebrado en Calaleja un mitin para protestar del lock-out, yendo al terminar al Ayuntamiento a presentar las conclusiones, entre las que figura el que intervengan las autoridades energéticamente para dar fin al lock-out.—Joaniquet.

De Marina

La firma de hoy ha sido la siguiente: Despidiendo el cese del comandante general de la escuadra señor Aznar y designando para sustituirle al vicelmirante don José Ribera.

El Debate

Publica un artículo sobre los proyectos de ciertas ciudades inglesas y yanquis de construir el ferrocarril directo de Valencia a Madrid y otras explotaciones. Rebate los argumentos en pro de dicha empresa, manifestando que ello constituiría una puerta para que los intereses nacionales cayesen a manos extranjeras.

La cuestión del día

La primera hora ha habido gran animación en los pasillos del Congreso. Se hablaba de la destitución del Capitán general de Madrid y del subsecretario de la Guerra, haciéndose grandes comentarios. Luego se supieron los decretos de Guerra firmados por el Rey, desmintiendo los rumores.

Notas de Marruecos

Mellina.—Se sabe que el general Losada no regresará a la Península hasta que llegue el nuevo comandante general. Llegó el moro notable Abd-el-Kris con un hijo suyo, que ha de ingresar en el Colegio Armado de Intendencia.

En la Presidencia

El marqués de Alhucemas nos ha dicho que había asistido a la misa que la Academia de Jurisprudencia había celebrado en la iglesia de San Juan en sufragio de los académicos fallecidos. Añadió que no ocurría nada de particular, no conociendo más noticias que las que publicaban los periódicos.

Barcelona

Incendio

Barcelona.—En Rius se ha producido un incendio en una fábrica de aserrar madera de don Manuel Ripoll. Las pérdidas son de consideración.

Reunión

Se ha reunido el Comité de Acción política en La Liga, tratando de asuntos electorales y designando en principio varios candidatos para las próximas elecciones.

Cartelera

Para hoy APOLLO.—Compañía Muñio-Alippi. — A las 10: Pompa de jabón o el veraneo de don Ponciano, Los dientes del perro y Gran fiesta criolla. RUFARFA.—A las 8:30 y a las 10: "Flor de España" (cine) y variedades. BSLAVA.—Compañía de comedia.— A las 6 y a las 9:45: El clavo. OLYMPIA.—A las 10:15: Sansón. TEATRO REGUES.—A las 9:30: El santo de la sidra. La canción del trabajo y La canción del olvido.

EXTRANJERO

Declaraciones interesantes de Lloyd George sobre las relaciones franco-inglesas

El leader trabajista Andersson habla a continuación, atacando duramente a la política francesa. Benbury, conservador, se declara favorable a la ocupación del Ruhr. "La única manera de tratar con el pueblo alemán—dice—es empleando la bayoneta."

De una catástrofe ferroviaria

Gurnay.—Se conoció el número exacto de víctimas en el choque del rápido Paris-Strasburgo con un tren de mercancías. La cifra de muertos asciende a 16 y la de heridos a 35. El juzgado ha procedido a la detención de los empleados.

Lloyd George pronuncia un discurso importante en la Cámara de los Comunes

Londres.—Siguió la discusión en la Cámara de los Comunes acerca de las relaciones franco-inglesas y emiendas presentadas por los liberales. Lord Robert Cecil dijo que la amistad hacia Francia ha sido y debe continuar siendo uno de los fines de la política británica.

Notas del Ruhr

Düsseldorf.—Salieron para Francia tres trenes de carbón y uno de cok, y para Holanda 293 vagones. Las autoridades de ocupación se limitaron, hasta ahora, a expedir con vales por líneas desviadas. En el momento en que las medidas generales adoptadas y el bloqueo del Ruhr lleven a los mineros a cargar vagones, será constituido un número muy importante de convoyes, aprovechando el combustible que se encuentra a boca de mina, y expidiendo el resto.

La Lotería

Premios mayores CON 150.000 PESETAS 619 Trujillo-Barcelona-Málaga CON 70.000 PESETAS 24592 Madrid-Málaga-Barna. CON 30.000 PESETAS 28103 San Feliu CON 2.500 PESETAS 6567 Sevilla-Sabadei-Barcelona. 7681 Sevilla-Barcelona-Madrid. 7796 Madrid-Carcagente. 8630 Madrid.

CON 500 PESETAS

DECENA 10 11 14 18 19 43 74 CENTENA 143 217 244 271 296 304 310 311 337 342 347 363 381 442 446 454 480 510 548 601 603 615 636 670 744 783 828 913 920 941 945 947 968 970 MIL 043 129 223 238 239 269 272 286 300 382 392 436 443 448 507 515 562 590 608 640 712 718 788 794 806 811 840 849 861 862 907 909 DOS MIL 010 015 048 065 073 147 247 288 305 329 352 362 382 411 433 449 453 544 587 637 648 663 676 700 709 752 816 827 834 835 868 908 924 955 970 TRES MIL 036 048 060 097 152 194 196 227 235 261 287 336 347 379 385 389 404 454 478 486 558 567 582 616 659 662 670 679 697 717 723 740 749 752 813 881 890 906 915 925 981 982 CUATRO MIL 043 076 089 108 115 135 137 145 240 258 260 288 289 314 347 353 354 359 418 443 473 518 544 631 647 666 695 707 804 824 854 898 923 955 990 CINCO MIL 007 012 015 077 100 149 151 169 173 177 243 248 319 341 399 407 422 529 530 558 611 648 698 721 795 824 844 850 859 887 893 904 988 SEIS MIL 019 054 055 082 096 116 128 140 153 155 172 195 275 298 323 359 409 434 464 474 523 336 580 649 671 672 696 709 722 754 762 772 773 788 796 797 816 863 866 907 911 944 SIETE MIL 048 052 157 207 242 249 275 281 286 298 330 350 376 384 438 532 553 561 584 619 675 689 699 718 724 740 812 829 863 866 873 915 934 940 977 OCHO MIL 017 026 073 110 131 154 208 235 253 313 316 422 479 525 597 651 683 691 798 831 840 852 854 902 932 937 944 952 NUEVE MIL 000 001 013 032 048 122 148 163 187 207 211 231 235 254 269 280 290 459 464 470 593 648 653 692 774 954 965 DIEZ MIL 012 078 105 111 123 150 165 190 196 207 257 291 297 363 404 428 456 498 503 527 533 578 620 627 638 671 685 719 720 760 769 777 811 869 899 912 930 955 960 ONCE MIL 004 086 088 185 189 192 230 232 259 273 403 420 451 457 477 548 555 569 576 581 590 594 611 616 638 644 695 717 721 723 818 882 862 881 903 DOCE MIL 040 137 181 187 225 230 263 293 322 384 388 403 435 490 513 538 551 601 604 631 648 656 678 707 711 717 736 768 829 865 872 873 958 984 992 TRECE MIL 021 022 035 036 130 136 141 155 202 235 250 285 313 338 385 408 427 455 484 514 563 566 580 581 595 696 723 809 859 897 900 902 913 933 940 966 968 CATORCE MIL 000 029 050 090 108 127 133 153 170 205 260 347 363 516 525 585 596 621 670 742 772 777 820 850 908 919 920 992 QUINCE MIL 009 011 030 042 071 072 128 142 196 254 258 308 358 380 382 388 394 415 433 449 472 497 519 524 546 597 598 615 619 645 652 685 718 736 768 775 787 819 856 861 869 916 DIECISEIS MIL 008 031 042 061 074 100 137 142 162 194 264 289 315 324 330 333 341 368 393 429 434 453 458 480 560 576 651 689 718 720 774 781 787 829 874 882 890 902 922 966 976 991

Los Destinos

los destinos que con ocasión de la misma se trata de conceder. En otro artículo asegura que el doctores de los artilleros representa una noble y alta aspiración, resultando inútil cerrar los ojos a la evidencia. Dice que el telegrama del general Losada al ministro contenía mayor gravedad que el aludido documento. —Mencheta.

No quieren la paz

Londres.—Comunican desde Dublín al "Daily Chronicle" que el armisticio ofrecido a los rebeldes por el Estado libre irlandés, y que expiró el domingo, no ha logrado poner fin a la guerra civil. Algunas bandas aisladas de irregulares se han rendido, en efecto, pero otras varias continúan implacablemente realizando una guerra de destrucción.

Incendio

Barcelona.—En Rius se ha producido un incendio en una fábrica de aserrar madera de don Manuel Ripoll. Las pérdidas son de consideración.

Reunión

Se ha reunido el Comité de Acción política en La Liga, tratando de asuntos electorales y designando en principio varios candidatos para las próximas elecciones.

Cartelera

Para hoy APOLLO.—Compañía Muñio-Alippi. — A las 10: Pompa de jabón o el veraneo de don Ponciano, Los dientes del perro y Gran fiesta criolla. RUFARFA.—A las 8:30 y a las 10: "Flor de España" (cine) y variedades. BSLAVA.—Compañía de comedia.— A las 6 y a las 9:45: El clavo. OLYMPIA.—A las 10:15: Sansón. TEATRO REGUES.—A las 9:30: El santo de la sidra. La canción del trabajo y La canción del olvido.

Bolsa Madrid

Table with columns for various stock and bond prices, including Banco Banquero, Hipotecario, etc.

ULTIMA HORA

CONSEJO DE MINISTROS

A las cinco y media han quedado reunidos los ministros en Consejo. Los periodistas preguntaron al señor Alba si mañana surgiría un nuevo conflicto, y el ministro contestó que surgen todos los días, pero que se resuelven con buena voluntad, digna del aplauso de los ciudadanos.

SUCESOS

Incendios

Aboche próximamente las diez se dió aviso a la brigada de Bomberos de que se había declarado un incendio en el camino de Picacent. Inmediatamente salió el retén de servicio en el Ayuntamiento, dirigiéndose al lugar de la ocurrencia.

Abogado

Al levantar una esclusa de la acequia Mayor de Villamarchante, en la partida de los Huertos, fue recogido entre dos maderos el mozo de carga José Fiquier, de 35 años, que pereció ahogado.

En la estación

En la estación férrea de Alcira, una chipsa de una máquina que realizaba maniobras, que se denominaba destruidas 45 cajas de baratijas y un todo, calculándose las pérdidas en unos 1.200 pesetas.

Mordiscos

En el dispensario del Museo han sido atendidos Salvador Llopis Andres, de 23 años, que ha tenido la desgracia de caer con los dientes cortados la lengua, y María Sanfex Izquierdo, que ha sido arrollada por un perro, el cual le ha dado algunos mordiscos en ambas piernas.

Denuncia

Don Juan Tercero Carreño, alférez de Victoria Eugenia, ha denunciado al juzgado que una criada suya llamada Juana Solís González, de 19 años, le había sustraído 70 pesetas que tenía en un mueble. Convierto y confesa ha ingresado en la cárcel.

Accidente del trabajo

Hallándose trabajando en la fábrica de hilados y trenzados de Ros, situada en la plaza de Arizo, el obrero Vicente Ibañez Caudich, de 30 años, ha tenido la desgracia de que una máquina le pillase la mano izquierda. Conducido al dispensario de Rufara, ha sido asistido, calificándose su estado de grave.

En la Obra de Intereses Católicos

A la conferencia que, como dijimos, estaba dando el canónigo don Félix Bilbao a la hora de entrar en máquina nuestro número de ayer, asistieron numerosísimas señoras, que llenaban por completo el amplio salón de la casa social de Intereses Católicos.

El orador, en un breve exordio, expuso el tema general de las conferencias, "La defensa de la familia cristiana", como norte y guía dado por el Soberano Pontífice a las señoras de Italia para su actuación social, e hizo una pintura de lo que es el reino familiar, compuesto de las sociedades conyugal, paterna y heril, o sea de amos y criados.

Definó que la familia es la fuente y el principio de la vida, en su más amplio sentido; que el sentimiento de amor encuentra en ella ambiente de castidad y garantía de orden y perseverancia, siendo la base de una moral, fuente de pueblos nobles y vigorosos.

Dijo que las familias sanas son escuela de abnegación y sacrificio, antídoto contra el individualismo egoísta, que gangrena la vida de las sociedades, y dedujo consecuencias instructivas, que llevaron al ánimo del auditorio el convencimiento de las verdades expuestas por el docto conferenciante.

Para cumplir su alta misión social la familia ha de tener un apellido y llevarlo con honor: ha de ser cristiana.

Expuso lo que fué la familia pagana y lo que es hoy la familia entre los infieles, y deploró el que en los pueblos cristianos se vayan extendiendo un concepto pagano de la familia, con grave daño para la mujer, que resulta la primera víctima de este desorden.

El doctor Bilbao terminó su notable discurso exhortando a las señoras a salir decididamente a la defensa de este bálsamo de la vida, a la Sagrada Familia de Nazaret, primera familia cristiana, que tuvo por corazón y centro al mismo Jesús, el cual quiso con una permanencia de largos años santificar los muros de aquel bendito hogar.

La segunda conferencia la dará el martes de la semana próxima el catedrático de esta Universidad don José María Zumalacárregui.

Cómicos y danzantes

ESLAVA

El clavo

Un joven abogado, Pepe Montiel, está en Madrid preparándose para las oposiciones a abogados del Estado. Huérfano, de gran posición y bueno hasta las cachas, sueña con alcanzar plaza para casarse en seguida con su novia de La Coruña.

Un hermano de ella se encuentra también en Madrid y vive con "Mimitos", una joven a la que engañó y a la que da muy mala vida. Uno de tantos disgustos decide a "Mimitos" a romper con él, y sin previa consulta, sabiendo su bondad, manda sus muebles a casa Montiel, que tiene su piso casi vacío.

"Mimitos" es una desgraciada a la que deslumbraron las apariencias de la vida. Es buena, es hacendosa, y va poco a poco ganándose la voluntad de Montiel, que no conoció nunca el calor de la verdadera familia. Llegó por fin lo inevitable. Las habladurías de la gente al ver que viven bajo el mismo techo, confirmadas por las propias suposiciones del desairado Federico... Consigue plaza Pepe Montiel, se rompe el no viageo y el joven abogado no puede menos que caer en brazos de "Mimitos", a la que adora.

Otros tipos secundarios dan a la obra gran animación y aumentan su interés.

El asunto es algo del "Malvaloca", pero está presentado un poco más lógicamente y natural que aquel. En cambio, algunas escenas, afortunadamente las primeras de la obra, pecan de lánguidas y algún momento hay en que los personajes secundarios se desdibujan. Por lo demás, la obra no decae ni en interés ni en gracia. En los chistes abundan los de buena ley y algunos recuerdan los abrigos de astrakán.

El público celebró y aplaudió toda la obra por todos conceptos. Compiacido. Rió los chistes, entró en todas las situaciones y se enterneció en los momentos indicados. Total, un éxito completo, por el que puede felicitarse a todos; al autor, a la compañía y a la empresa, a la que la obra proporcionará buenos ingresos.

Josefina Díaz fué una "Mimitos" ideal y encantadora, dueña del papel y del público en toda ocasión y momento; acertadísimas las señoras Ortega, Cáceres y Rodríguez y la señorita Prebdes, que hizo una mucha oña notabilísima. En cuanto a los del sexo feo, estuvieron igualmente a la altura de las circunstancias. Muy bien el señor Syllas, aunque al hacer tan trágico el final del acto seguramente desentonó un poquito. Coisual Montenegro y muy bien Ragel y Alemañ.

Estos dos últimos estrenos "La barra provinciana" y "La telaraña", han sido otros dos triunfos para la notable compañía argentina que actúa en este teatro.

El público premió con nutridos aplausos la labor de todos los artistas, especialmente de los Sres. Muñío y Alippi, que en cada representación confirman sus méritos artísticos.

APOLO

Los dos últimos estrenos "La barra provinciana" y "La telaraña", han sido otros dos triunfos para la notable compañía argentina que actúa en este teatro.

El público premió con nutridos aplausos la labor de todos los artistas, especialmente de los Sres. Muñío y Alippi, que en cada representación confirman sus méritos artísticos.

TRIBUNALES

En Cortes de Pallás se reunieron en enero del pasado año varios mineros que iban contratados a dicho pueblo, y a últimos del citado mes, terminado el trabajo, un grupo, compuesto de gente joven, visitó la cantina de León Corvel, haciendo gran consumo de vino.

Francisco Díaz y Miguel Martí batieron el record en el trasiego, y cuando sus piernas oscilaban por el exceso de gasolina, salieron a la calle, emprendiéndola a tiros con otro compañero llamado Ramón Hernández Rodríguez.

Este cayó herido por una bala, y al mes siguiente falleció, dando origen a un sumario que se ha sustanciado hoy ante la sección primera y Jurado de Ayora.

Los procesados han negado su participación en el hecho de autos, manifestando que ignoraban quienes fueran los matadores del Hernández, por ser muchos las personas que se reunieron aquella tarde en el tugurio de León Corvel, donde se corrió una juerga por todo lo alto y se escanció el vitillo de una manera escandalosa.

La acusación pública ha estado a cargo del teniente fiscal don Lorenzo Gallardo, y la defensa de los procesados al letrado señor Camilleri, quien se halla informado a la hora de retirarnos esta tarde del local.

Un enemigo de la luz se ha sentado en la sección segunda, por sustraer todas las instalaciones eléctricas y lámparas de las estaciones próximas a Sagunto.

Se llama el procesado Vicente Esteve Calvo, y ha sido defendido por don José María Gozávez.

El fiscal le ha acusado como responsable de varios hurtos, prescindiendo del delito de robo que apreciaba en sus conclusiones provisionales.

Ante la misma Sala se ha visto un juicio oral referente a daños atribuidos al vecino de Villanueva de Castellón Manuel Hernández Alcocer, que ha sido defendido por don Amador Sánchez, y otro sobre hurto en el que ha intervenido el abogado señor Leonarte.

En éstos ha actuado el fiscal sustituto señor García Martínez.

RELIGIOSAS

SANTOS DE MAÑANA.—La Catedral de San Pedro en Antioquia, Santa Margarita de Cortoba y San Abilio. Misa y oficio de la Catedral de San Pedro, con rito doble mayor y color blanco y conmemoración de San Pablo y de la Feria V.

CUARENTA HORAS.—Principian en la Real Capilla del Milagro. Se descubre a las nueve de la mañana y se reserva a las cinco y media de la tarde.

ADORACION NOCTURNA.—Santísima Cruz.

CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de Contra la Peste, en la Catedral.

Cultos para mañana:

En la Compañía, a las nueve y media de la mañana y cuatro menos cuarto de la tarde ejercicios espirituales para las Madres Católicas por el padre Luis Casas, S. J.

En las Reparadoras, a las cinco y media de la tarde ejercicios espirituales para señoritas por el padre Ramón Mas.

En el Temple, los de la archicofradía de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro a las nueve y nueve y media y cuatro y cuatro y media de la tarde.

En el Patriarca, misa solemne a las nueve con exposición y música, ofrecimiento de ramos, horas canónicas y reserva, y por la tarde a las tres vísperas y completas con exposición y música.

En San Nicolás, misa conventual de renovación a las diez, y por la tarde a las cuatro celebrará el Apostolado de la Oración la Hora Santa.

En los conventos de la Encarnación, Corpus Christi, Santa Ursula y Zaidía, a las cuatro de la tarde Hora a Jesús Sacramentado.

Los Jueves Eucarísticos tendrán sus acostumbrados actos en las iglesias y horas siguientes:

En la Real Capilla, a las ocho misa de Comunión, y por la tarde a las cuatro Hora Santa con sermón por el cura de San Pedro.

En el Salvador y Santa Mónica, a las seis y a las siete misas de Comunión para los Jueves Eucarísticos, y a las cinco y media de la tarde la Hora Santa. Las Marías del Sagrario de esta parroquia tendrán sus actos conjuntamente con los de los Jueves.

En San Juan y San Vicente, a las seis y media y a las ocho las misas de Comunión, y por la tarde Hora Santa a las cinco con sermón por don Ramón Monfort, vicario de San Tomá.

En los Santos Juanes, la misa de Comunión a las siete y media, y la Hora Santa a las cinco y media de la tarde.

En el Pilar y San Lorenzo, a las siete misa de Comunión, y a las seis de la tarde Hora Santa, dirigida por el coadjutor don José Francisco Lucas.

En la iglesia del Salvador, a las seis de la tarde, dirigido por el doctor don Pascual Llopis.

En el Milagro, como primer día de Cuarenta Horas, a las ocho misa de Comunión, que celebrará don Bernardo Pelletier, canónigo de San Bartolomé, y por la tarde a las cuatro y tres cuartos trasiego, ejercicio de la novena a Jesús Nazareno, sermón por el padre Antonio Bégues y reserva.

Seguros Mútuos

Nada han pagado sus asegurados desde 1876

El único fin es el socorro mútuo — contra incendios de edificios en Valencia

FUNDADA EN 1844

Los SEGUROS MUTUOS son una comunidad de propietarios unidos para indemnizarse unos a otros en caso de incendio.

Esta forma de seguro es la más sencilla, la más barata y la más conveniente de todas.

No explota el seguro como negocio, porque está fundada para el socorro mútuo entre los asegurados.

Es gobernada, dirigida y administrada la Sociedad única y exclusivamente por los mismos asegurados.

Si hay gastos, ellos se los pagan; si hay sobrantes, ellos se los conservan para cuando hagan falta.

6.951 casas aseguradas en Valencia por 222 millones de pesetas

Oficinas: Plaza de la Figuereta, 1 hoy Poeta Badenes.

ACCIDENTES NERVIOSOS

EPILEPSIA

convulsiones, vértigos, temblores, desvanecimientos, agitación nocturna, insomnios, palpitaciones, migraña, pérdida de la memoria, asma, congestiones cerebrales y demás enfermedades nerviosas; se curan tomando el acreditado **ELIXIR BERTRAM**.

VENTA: en Barcelona farmacia del autor, calle Jaugué, 41, junto a Correos; Madrid, Pérez Martín y Compañía, Alcalá, 3; Valencia, droguería de G. Conat y Compañía, plaza Mercado 72; centros de específicos y buenas farmacias.

Compañía Transmediterránea

Servicio fijo rápido semanal, Mediterráneo-Cantábrico

Salidas todos los sábados, de Valencia para Málaga, Cádiz, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Muxel, Santander, Bilbao y Pasajes, admitiendo para todos estos destinos, carga y pasaje. Además, en este servicio, es también admitida mercancía para Avilés, San Esteban de Pravia, Luanca, Navía, Tapia, Ribadeo, Vega de Ribadeo, Foz, Viveiro, y al efecto se entregan conocimientos directos y con flete corrido.

Servicio fijo semanal para Almería, Melilla, Ceuta y Sevilla con salidas de Valencia todos los sábados. Admitiendo carga y pasaje.

Servicio fijo bisemanal para Baleares con salidas de Valencia todos los miércoles a las 20 horas para Ibiza y los jueves a las 18 para Palma y Mahón. Admitiendo para todos estos destinos carga y pasaje.

Servicio fijo bisemanal para Barcelona con salidas de Valencia todos los miércoles y sábados, a las 18 horas. Admitiendo carga y pasaje.

Servicio fijo para los puertos del Mediterráneo, costa Norte de África y Canarias, con salidas de Valencia los días 9 y 17 de cada mes, admitiendo carga y pasaje.

Líneas para Francia, Inglaterra e Italia

Servicios rápidos con salidas semanales. Admitiendo carga y pasaje.

Para informes: Agencia de la Compañía en Valencia, Grao, muelle de Poniente, A. Teléfono núm. 3.064 y 3.253.

LA PERLA ANTIGASTRALGICA

DEL DOCTOR DELGADO cura los padecimientos de estómago

Medicación eficaz contra las afecciones de estómago, o sea dolor acido o viscoso, vómitos después de las comidas, inapetencias, debilidad estomacal, saburras, disenteria y en general para todas aquellas molestias que revelan malas digestiones, sean o no dolorosas

PARA MAYORES DATOS DIRIGIRSE AL AUTOR

DEPOSITOS.—Sevilla: el autor, farmacia de El Globo, Tetuan, 23.—Valencia: don Carlos López Moreno y don Adolfo Costas.—Al por mayor, don Blas Cuesta e hijos.

Precio de cada frasco, 24 reales

Se alquilan

grandes locales propios para almacenes o industrias, a la entrada del canal de Burjassot, con habitación para el encargado. Razón, Hernán Cortés, 23, principal, derecha, de 10 a 2 y de 4 a 8.

Traspaso

un local para despacho con muebles o sin ellos, en sitio céntrico, cerca del Banco de España, Razón, e plaza de la Unión Sanitaria, a cargo de Wilson, núm. 16.

Alfombras

Se vende una alfombra de hacer medias, usada, con economía. Razón, calle Lande, 4, portería.

Maquina para hacer medias

Se vende una maquina de hacer medias, usada, con economía. Razón, calle Lande, 4, portería.

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

vende en los siguientes puntos

En Madrid: Empresa Valenciana, calle del Pozo Puerto de perifericos de la calle Mar, junto a la Puerta del Sol, el kiosco de la calle Alcala, frente al café de Fornos.

En Barcelona: Kiosco Solsona, Rambla del Centro frente a la plaza Real.

En Sevilla: En la Administración de "El Noroeste Sevillano".

En Albacete: Kiosco de Miró Moreno, Paseo de Alfonso XII

Máquina para coser y bordar

Se vende una doméstica, bovina central, completamente nueva, alemana; se dará muy barata. Bisbe, 11, bajo.

Vacaciones y aprendizajes de modista

Se necesitan. Calle de Don Juan de Austria, 7, entresuelo.

Pozos artesianos

Setecientos hasta 500 metros en todo paraje. Perforados a vapor. Vicente Metali, Borrull, 23, Valencia

Subasta

Tendrá lugar el día 28 de los corrientes, a las DOCE en la notaría de don Miguel Castells, calle del Gobernador V.ajo, 15, y con intervención del corredor don Juan P. Ferrándiz, de la casa núm. 12 de la calle de Sagunto, dicha casa de planta, baja con jardín y dos pisos. Pliego de condiciones y titulación en la expresada notaría, y para más informes el corredor don Juan P. Ferrándiz, plaza de Santa Mónica, 3, 1.º

Muebles económicos

Despachos completos por 650 pesetas, compuestos de un bureau, un sillón giratorio, un archivador, una mesita para máquina y una silla auxiliar. AGENTES EXCLUSIVOS DE LA MAQUINA DE ESCRIBIR CON TINTENTAL. Pidan CATALOGOS a Orbis S. A., Mar. 8.

Maderas

para carpinteros, ebanistas, fabricantes de muebles curvados, carroceros, cajas para envases, etc.—Caoba, satén, castaño, roble, nogal, aliso, olmo negro, alamo, abeto, chopo, pino y hay en troncos, tablas, tablonas y cuadrillos.

Fábrica de asientos y tableros de JOSÉ MARIA BARONA, camino de Tránsito. (Pontons) 1 B, saliendo por la calle de Cuenca. Teléfono 878 —Valencia.

¿Por qué se rompe el CALZADO?

Use las suelas de goma inglesa que coloca TERUEL, y su calzado se conservará siempre nuevo.

Pasaje Ripalda, núm. 5.

Publicaciones Baily-Baillière para 1923

ALMANAQUE BAILLY-BAILLIÈRE Un tomo en 122 de cerca de 500 páginas, con más de tres millones de letras, valiosos mapas, más de 4.000 figuras y cubierta imitación cuero. CONTIENE Interesantes artículos sobre: Historia, Geografía, Biología, Bellas Artes, Agricultura, El Universo, Medicina e Higiene, Matemáticas, Regar, Boreo, Guías viajeras, Juegos y Sports, Literatura, Vida Práctica. Participación gratuita en la Lotería Nacional. PRECIOS En rústica... 2,00 pts. Encuadernado... 2,50 y 3,00. Provinciales, 0,50 más	Agenda de Butefe CONTIENE Diario en blanco para anotaciones de ingresos y gastos, con importantes datos, muy necesarios en oficinas de Banca, Comercio, particulares, etc. Dos ediciones económicas. Madrid: 2,50, 4,00, 4,00 y 6,00 pts. Provinciales, 0,50 más. Dos ediciones completas, tapas tela. Madrid: 3,75, 3,50, 5,50 y 7,50 pts. Provinciales, 0,50 más	Agenda Culinaria LIBRO DE LA COMPAÑIA que contiene 355 recetas y más de 700 recetas. Explicación de los guisos en los menús diarios.— Agenda para anotar al día los gastos de cocina. PRECIOS En Provincia... 0,50 más. PRECIOS EN MADRID De dos días en planis... 1,50 pts. Con cartón piel... 6,00 De un día en planis... 2,00 Con cartón piel... 6,50 Provinciales, 0,50 más	Agenda de Bolsillo PARA uso de Particulares. Precioso libro de notas, dividido por días, con interesantes datos sobre Correos, Telégrafos, Telefonos, tranvías, carruajes, etc. Encuadernado en tela, con bolsillo interior y portafolios. PRECIOS EN MADRID De un día en planis... 1,50 pts. Con cartón piel... 2,00 De un día en planis... 2,00 Con cartón piel... 6,50 Provinciales, 0,50 más	MEMORANDUM DE LA Cuenta diaria CONTIENE Secciones especiales para anotar visitas; señas útiles; gastos e ingresos diarios, y cuanto se necesita para llevar ordenados y sin temor a que se olviden los múltiples asuntos en que se desarrolla la vida moderna. PRECIOS EN MADRID Sin secante... 4,00 pts. Con secante... 5,00 Provinciales, 0,50 más
--	--	--	---	---

Pedidos: CASA EDITORIAL BAILY-BAILLIÈRE, Núñez de Balboa, 21, y Plaza de Santa Ana, 11.—MADRID

Y en todas las Librerías, Papelerías y Objetos de Escritorio.

Elixir de Guayacol del Dr. Torrens

PRIMER PREPARADO DE GUAYACOL EN FORMA DE ELIXIR

Medicamento heróico para la curación de la

TISIS PULMONAR

De resultados seguros para combatir las Toses pertinaces.—Enfermedades del pecho

Catarros de los bronquios.—Resfriados antiguos, etc.

MUY ÚTIL EN LA

CONVALESCENCIA de la PULMONIA

En la inmensa mayoría de casos basta consumir sólo UNO O DOS frascos para alcanzar la

COMPLETA CURACION

Los resultados son todavía mucho más rápidos si se emplea este preparado para la curación de un

SIMPLE RESFRIADO O CATARRO

NOTA. Otra preparación con el mismo nombre de Elixir de Guayacol se ha hecho posteriormente, pero su composición es distinta del ELIXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRENS. A las dueñas de las farmacias y droguerías dejamos la apreciación de las diferencias y el juicio que de ellas formen.

Para la venta: Farmacia del Dr. Torrens, plaza del Mercado, 73, Valencia, junto a la Droguería de la Luna